



Neuntöter

Neuntöter

Der Schleifen-Flieger

Mitte August bis Mitte September zieht der Hauptteil der Neuntöter aus ihren Brutgebieten in der Schweiz weg. Dann geht die Reise in Richtung Osten bis nach Afrika.

Erstaunlicherweise fliegen alle Neuntöter nach Osten in ihre Winterquartiere – das gilt selbst für die westeuropäischen Populationen. Über den Balkan und das Mittelmeer geht die Reise das Niltal hinauf bis nach Zimbabwe und Südafrika.



*Den Neuntöter
zieht's nach Osten*

Anfangs November treffen sie in ihrem Winterquartier, den Dornbuschsavannen, ein. Bis im März teilen sie sich dort die Insektennahrung mit einheimischen Würgern, wobei sie aber unterschiedliche ökologische Nischen besetzen. In dieser Zeit findet auch die Mauser, der Federwechsel, statt.

Danach geht es im **Schleifenzug** östlich der Herbstzugsroute zurück nach Norden oder nach Westeuropa.